
Page 1 Effacement des réseauxPage 2 Infos estivales diverses
Soi-disant le dernier
Entretien du village en période estivale
Entrées piscine
Bons d'achats
AssociationPage 3 Ce qu'il faut savoir
PLUI
Coralie
Remerciements
État CivilPage 4 Divertissements de l'été
La fête et son vide-greniers
Le rétro de l'auto
Ball-trap

InIn fos Vfos Villageillage  
  

 

Septembre  2024Septembre  2024 Merci de ne pas jeter 
sur la voie publique IPNS

Comme chaque année, l'automne va
effacer  l'été  avec  son  grand
pinceau  à  dorer,  bois  et  forêts.
JPC            Le 7 ème effacement des réseaux

Une   bonne  vingtaine  d'années  s'est  écoulée  depuis  le  premier  effacement
Grande Rue; Celui-ci s'est étalé de l'église ST Michel jusqu'à l'angle de la rue du Pourchain.
Dans la foulée, nous avons réalisé l'aménagement de la place de la mairie. Nous avons enchaîné

une  longue  série  d'effacements,  en  menant  de  front
l'élaboration  de  notre  charte  paysagère,  en  réalisant  un
aménagement paysager après chaque tranche.

Le premier effacement a été assez  onéreux, n'entrait pas
encore dans la volonté du Syndicat d'Electricité de remplacer
les fils à nu de son réseau de distribution. Nous nous sommes
engagés à réaliser en plusieurs tranches, ces importants travaux
d'effacement sur tout ce tronçon comportant une grande partie
de la traversée de la commune. En contrepartie nous avons pu
bénéficier d'aide du Territoire    d'Energie correspondant au
coût des travaux et nouveaux équipements aériens ( poteaux et
câbles  )  dont  le  remplacement  était  programmé.  Le  dernier
tronçon   entrant  dans  ce  cadre  a  été  réalisé  en  début   de
mandat rue d'Equancourt.

Ce dernier effacement dans le haut de la rue Vastrifour,
rues de Sailly et de la Chapelle n'était pas prioritaire dans notre
programme. Il y a deux ans j'ai été informé qu'un renforcement
de réseau était prévu dans ces rues,  renseignements pris, les
aides étaient similaires que pour le remplacement des fils à nu.
Nous  avons  saisi  l'opportunité  qui  s'offrait  pour  engager  ces
travaux. 

Budgétairement c'était un peu compliqué, ayant eu  déjà à
terminer le financement du précédent qui  a  été  réalisé sans

emprunt. J'ai pu décaler l'opération de quelques mois, sans augmentation du devis, pour ainsi
changer d'année afin qu'elle soit assimilable par le budget de 2024 qui est très serré et
éviter  le  recours  à  l'emprunt.  Il  restera un  reliquat  sur  le  prochain.  Ces  deux dernières
tranches effectuées en quatre ans ont été financées sur fonds propres. A aujourd'hui le seul
emprunt contracté au cours du mandat pour l'aménagement du dernier tronçon de la Grande
Rue , est à court terme, il s'éteindra en fin de mandat. Il faudra persévérer dans ces travaux
d'amélioration du cadre de vie et  saisir toutes les opportunités qui pourraient les rendre plus
accessibles.

Travaux en cours



 

 

 Soi-disant le dernier 
L'éolien s'invite de nouveau dans notre paysage. Le projet Éole de la Tortille qui

avait  été refusé par le Préfet de l'époque,  est entériné Ce sont 10 nouvelles machines d'une
hauteur de 136 à 180 m, qui vont s'intercaler sur le plateau du territoire de Moislains à Sorel.
Deux de ces machines seront implantées sur le territoire communal.  A quelques centaines de
mètres ces machines auraient été sur le territoire voisin, avec le même impact, autant  en
récupérer  les  retombées  financières.  Ce  nouveau  parc  éolien  devrait  être  le  dernier  du
secteur  suivant les renseignements donnés par le porteur de
projet,  mais  il  y  a  longtemps  que  le  pouvoir  décisionnel
incombe au Préfet  et non plus aux collectivités.

Lors  de  la  réalisation  du  dernier  parc  en  limite  de
notre territoire, j'avais négocié la somme de 8000€ l'an pour
l'emprunt  d'un  de  nos  chemins  sur  quelques  centaines  de
mètres;  Ce  sera  le  même   montant  pour  ce  projet.  Les
compensations liées à l'impact avaient été utilisées dans un
effacement de réseaux. Celles prévues  pour ce nouveau projet devra être utilisees à 85%
pour l'énergie et 15%  pour  la  biodiversité.  Je  pense  que  les  futurs  élus  choisiront
l'effacement de réseaux pour rester dans la continuité, quant à la biodiversité, les choix ne
manquent pas en projets intéressants  à réaliser dans notre patrimoine communal. 

 10 de plus

L'entretien du village en période estivale

Si  depuis  ces  dernières  années,  notre
village  gardait  ostensiblement  une  allure
accueillante.  Cet  été  elle  avait  viré  au
négligé.  Il  a  fallu  pallier  à  l'absence
motivée des employés couvrant la période
estivale avec une embauche saisonnière, un
recours  à  deux  entreprises,  une  en
entretien  d'espaces  verts   et  l'autre
équipée d'un broyeur pour les talus.

Au fil  du temps, nous avons investi
pour  doter  la  commune  en  matériel
performant,  lui donnant une indépendance
et souplesse dans l'entretien communal. On
peut  dire,  toute  modestie  gardée,  que
notre  parc  serait  bien  apprécié  par
beaucoup  de  collectivités  même  plus
importantes.  Force  est  de  constater  que
les meilleurs équipements sont inopérants
sans personnel pour les utiliser. Ce contre-
temps  nous  aura  permis  de  mesurer
certaines  limites,  mais  aussi  de  tester
d'autres  moyens  plus  sécuritaires.  Nous
aurons ainsi des éléments de comparaison.

 Association
La Présidente démissionnaire de Jeux pour
Tous m'a donné l'état des comptes avant de
passer  le relais. C'est un nouveau bureau,

composé d'une présidente, d'une trésorière
et secrétaire qui a repris le flambeau. Tout

ceux qui contribuent à la création du lien
social, méritent nos encouragements.

Opération

   renouvelée  

Comme les deux années 
précédentes,  la communauté de communes 
a renouvelé son offre préférentielle aux 
communes. Le service de transport gratuit 
en autocar, n'a pas desservi notre 
commune cette année c'est le tour 
d'autres. C'est avec plaisir que cet été  
nous avons offert 5 entrées à 40 enfants.

Bons d'achats
Les personnes recensées dans la commune,

âgées de 65 ans et plus, non imposables
pourront retirer leurs bons d'achats sur

justificatif  entre les :
4 et 12 novembre

Infos estivales diverses



Grand  merci aux personnes qui ont contribué à
l'entretien du village en nettoyant les coulées de
boue  après  les  orages.  A  ces  dames  qui  ont
désherbé, nettoyé, planté des fleurs. Ainsi qu'à
toutes celle et ceux qui tondent la pelouse sur le
domaine public  et réalisent diverses plantations.
Merci pour la tonte de la pelouse de la place de la
mairie,  l'arrosage  des  fleurs,  le  désherbage du
pont rue d'Equancourt, le balayage des fils d'eau,
le  nettoyage  des  trottoirs  et  pour  certains
l'entretien de leurs entrées en béton lavé. Merci
pour  l'aide  technique  sur  des  bâtiments
communaux.  Aux personnes  qui  entretiennent le
petit  potager  communal,  à  celles  qui   donnent
leurs  surplus  de  fruits  et  légumes.  Merci  à  la
secrétaire qui assure le service public même en
période estivale et à tous ceux qui œuvrent  pour
le bien vivre ensemble au village.

Noah LEBHAR
Lexy CHATELET

Anna David-POUILLAUDE
nés les  5-31 / 07 et 1er  / 09

Félicitations aux heureux parents

Une pensée pour :
Mme  Coralie FLAHOU

qui nous a quitté le 20 juin 2024  
Sincères condoléances à la famille

 PLUI en attente de validation 
Voilà un an que nous sommes en possession du plan communal    émanant de cette étude

au  niveau  intercommunal.  Il  y  a  peu  de  chance  que  des  modifications
soient  apportées   pour  répondre  favorablement   à  notre  demande
d'intégration de quelques terrains supplémentaires  dignes d'intérêt pour
une homogénéité structurelle du village.  A aujourd'hui,  seules quelques
dents creuses sont retenues.

       Au risque  de me répéter, tous ces terrains voués à la construction
par leurs propriétaires qui  ne se sont pas décidés à  les proposer à la
vente,    sont  désormais   classés  en  espaces  verts.  D'autre  part,  le
patrimoine foncier bâti inoccupé est assez conséquent. Si la majorité de ces biens sont en
vente mais ne trouvent pas toujours preneurs, d'autres laissés de longues années à l'abandon
par des propriétaires "bâtisseurs de ruines" n'améliorent pas le paysage communal. Seule la
possibilité de surtaxer  ces biens, pourrait assainir le paysage. La commune possède aussi le
bâtiment de l'ancienne poste au look correct, qui aurait pu comme par le passé, continuer son
utilité de service aux habitants en le transformant en point multi services, mais les normes
sur l'accessibilité condamnent tout projet au coût acceptable. A ce jour, nous avons entre 8
et 10 % de logements inoccupés qui  auront une incidence marquante sur les résultats du
prochain recensement de janvier 2025.

Bienvenue dans la vie à :

Tous nos vœux accompagnent :
Mme Élodie HEYDECKE et

 M Baptiste GOSSET
Mme  Céline BOULANT  et

M Manuel FACHE
qui ont dit oui le  29 juin 

et 6 juillet 2024

Photo et dessin de Coralie 

Coralie s'en est allée le jour de l'été, marquant aussi la saison 
de sa vie. Elle était imprégnée du village qu'elle affectionnait 
tant, c'était un plaisir pour elle de rendre service, en qualité 
de  professionnelle de santé, elle  s'est fortement impliquée 
pendant la pandémie du Covid et même au paroxysme de sa 
maladie, elle a encore su faire profiter de ses compétences.

Coralie avait projeté d'apporter son aide lors de nos manifestations communales. Elle s'était 
proposée pour me prendre les photos des maisons fleuries. C'était une belle personne porteuse 
d'espoir. Que toutes les fleurs communales qu'elle devait photographier l'été, l'accompagnent 
avec nos pensées. Elle nous laisse en  héritage la satisfaction d'avoir pu cheminer  à ses côtés. 

Ce qu'il faut savoir

Remerciements



 Le rétro de l'auto 
 Ce samedi 24 août, nous avons accueilli les équipages
des 80 voitures anciennes d'un rallye qui ont sillonné nos
rues  communales  avant  de  se  présenter  au  point  de
contrôle situé devant la salle des fêtes. Ils  disposaient
d'une pause de dix minutes au cours de laquelle nous
leur avons offert une petite collation avec une boisson.
Ce  break  a  permis  aux  spectateurs  de  revoir  ces

voitures d'une autre époque évocatrice de souvenirs.    

 

Divertissements de l'été

  La fête et son vide-greniers  
 Les  fortes  chaleurs  des  jours  précédents  ce

dimanche  21  juillet,  nous  faisaient  craindre  une  dégradation
annoncée pouvant  jouer les trouble-fête.  Fort  heureusement,  il
n'en  fut  rien,  une  simple  petite  pluie  nocturne  a  permis  aux
moissonneurs  de  participer   à  ce  moment  festif.  Ce  sont  une
quarantaine  d'exposants  qui  ont  occupé  les  espaces  autour  de
notre salle polyvalente.  La Présidente du comité des fêtes m'a
convaincu de la nécessité  d'installer le barnum, à cause du manque
de place dans la salle l'an dernier. C'est une soixantaine,de personnes ravies d'être à
l'extérieur, qui ont déjeuné en profitant du plein air, éloignées du brouhaha de la salle.
L'équipe au service et en cuisson, légèrement réduite, très bien organisée, a servi 180
repas avec très peu d'attente.  Quand la salle  fut vide et le calme revenu,  malgré
l'heure  tardive  les   membres  du  comité  ont  pu  à  leur  tour  se  restaurer.  Très
satisfaite, la Présidente remercie très chaleureusement ses membres ainsi que tous
les participants.

 A la vôtre ! 

Des allées et venues

Les rendez-vous du comité des fêtes : dimanche 24 novembre marché de Noël annuel.
Dimanche 8 décembre :  marché de Noël à Binche avec visite guidée de la ville et
repas. Dimanche 15 décembre, arbre de Noël des enfants du village.

 Le rendez-vous des chasseurs    
 On peut dire que le magnifique temps de ce dernier week-end
de vacances, a  été favorable  au ball-trap des chasseurs.  La
réussite fut   à  la  hauteur  de  l'espoir  suscité  par  les
organisateurs.  La  restauration  a  attiré  de  nombreuses
personnes, ce sont 370 repas qui ont été servis au cours
de ces deux jours,  le  jambon grillé  accompagné de ses
frites a eu du succès. La chaleur aidant, le bar a très bien
fonctionné.  Les  séries  se  sont  enchaînées  au  rythme
saccadé   des  détonations  entrecoupées  de  la  voix
reposante de la speakerine faisant les  annonces. Cette joyeuse ambiance  a  régné

tout au long de ce week-end estival  sur ce magnifique site
arboré  que  mon  prédécesseur  très  bien  inspiré,  avait
proposé au conseil de l'époque, d'en faire l'acquisition.

Félicitations  au  Président  et  à  toute  l'équipe  des
chasseurs,  nombreuse et bien organisée,  sans oublier les
bénévoles qui ont apporté une aide précieuse à  la réussite
de  cette manifestation populaire  que nous aurons plaisir à
trouver l'été prochain.


